

DATOS GENERALES

Nombre: Argelia Jetzilah Aragón Galván

Edad:

Estado Civil:

Domicilio:

Teléfono Celular:

Watsapp:

Teléfono fijo:

e-mail:

Licenciada en Derecho

Cedula Profesional:

Master en Ciencias Sociales con orientación en Políticas Públicas (Título en trámite)

RESUMEN DE CAPACIDADES

◦ Profesionista con 11 años de experiencia en litigio y asesoría Civil, Mercantil, Familiar, Administrativo, Electoral y Laboral.

◦ Elaboración de políticas públicas en materia ambiental, administrativa, urbana, prevención del delito, así como manejo y contención de crisis sociales.

Abogada gubernamental con experiencia en fiscalización, finamiento de responsabilidades administrativas e integración de expedientes de investigación.

PREPARCIÓN ACADÉMICA

Posgrado: Maestría en Ciencias Sociales con orientación de Políticas Públicas en la Unidad Académica de Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma de Zacatecas, becaria del **Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología**, de Agosto de 2013 a Julio de 2015, con la **Tesis "Condiciones socioeconómicas, dinámica social y urbanismo como detonante de violencia en la colonia Emiliano Zapata de Fresnillo, Zacatecas"**. (Título en trámite)

Licenciatura: Unidad Académica de Derecho de la Universidad Autónoma de Zacatecas de Agosto de 2003 a Julio de 2008, titulada con la **Tesis "Legislación Ambiental y un Propuesta de Reglamento para el municipio de Fresnillo"**.

Preparatoria: Unidad Académica Preparatoria Programa III de la Universidad Autónoma de Zacatecas de Agosto de 2000 a Julio de 2003.

Secundaria: Escuela Secundaria Federal Lic. Benito Juárez García de Agosto de 1997 a Julio de 2000.

Primaria: Escuela Primaria Libertadores de agosto de Agosto de 1991 a julio de 1997.

CONGRESOS, SEMINARIOS, DIPLOMADOS Y ESTANCIA DE INVESTIGACIÓN

Congreso en Derecho Penal y Política Criminal Fase internacional, organizado por Paradigma Siglo XXI A.C. en Noviembre de 2003.

Seminario “ Culpa, Crimen y Castigo. Psicoanálisis y Criminología”. Impartido por el Centro de Investigación y Servicios Psicológicos de la Unidad Académica de Psicología de la Universidad Autónoma de Zacatecas en Noviembre de 2004.

Simposium “Quinto Simposium Zacatecano de Ciencias Forenses”, impartido por el Centro de Estudios y Ciencias Forenses y la Unidad Académica de derecho de la Universidad Autónoma de Zacatecas en Abril de 2005.

Diplomado de Formación para Abogados sobre el Nuevo Sistema de Justicia Penal para Fresnillo, Impartido por el Poder Judicial del Estado de Zacatecas de Marzo a Junio de 2009.

Participación en el **Programa de Liderazgo Kybernus Zacatecas (Perteneiente a Grupo Salinas)** en el Taller **“Liderazgo con Valores : Retos de la Democracia y la Participación Ciudadana en México”** del 31 de Agosto al 2 de Septiembre de 2012

Diplomado en “ Liderazgo Político y Fortalecimiento de la Participación Política de las Mujeres ” impartido por el Instituto Electoral del Estado de Zacatecas de Noviembre a Diciembre de 2012.

Participación como ponente en el **“Foro Matrimonio-Familia del Siglo XXI”** organizado por la **Universidad Interamericana para el Desarrollo sede Fresnillo** el 7 de diciembre de 2012.

Diplomado en Ciencias Sociales impartido por la **Unidad Académica de Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma de Zacatecas** del 8 de Abril al 2 de Julio de 2013.

Participación en en el Taller "**Laboratorio de Políticas Públicas**" del **Programa de Liderazgo Kybernus Zacatecas**(Pertenece a **Grupo Salinas**) del 18 al 20 de Octubre de 2013.

Participación en el **XXIV Congreso Nacional de Estudios Electorales** organizado por la **Unidad Académica de Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma de Zacatecas** y la **Sociedad Mexicana de Estudios Electorales** del 6 al 8 de Noviembre de 2013 en la Ciudad de Zacatecas, Zacatecas.

Seminario : "Población y cambios sociales en Cuba: Nuevos contextos en el marco de la actualización del modelo económico ", impartido por el Dr. Arnoldo Oliveros Blet del Centro de estudios demográficos de la Universidad de la Habana.

Participación en el **Primer Congreso Internacional de Economía "Perspectivas de la crisis y restauración económica en el contexto del capitalismo actual"**, organizado por la Unidad Académica de Economía de la Universidad Autónoma de Zacatecas del 26 al 28 de Marzo de 2014

Estancia de Trabajo de Investigación en el **Centro de Estudios Demográficos de la Universidad de la Habana**, efectuada del 2 de Mayo al 11 de Junio de 2014 en la Ciudad de La Habana Cuba.

Participación como ponente de en la **Segunda Bienal Internacional "Territorios en Movimiento"** con la ponencia "**Miedo como detonante de violencia urbana**" del 25 al 28 de Noviembre de 2014.

Taller "Reto Emprende" impartido por la Secretaría de economía del Estado de Zacatecas, dirigido a elaborar estrategias de mercado.

CARGOS

Consejera Estudiante de Unidad de la Unidad Académica Preparatoria Programa III de la Universidad Autónoma de Zacatecas 2002.

Secretaria de finanzas de la Comisión Municipal de la Juventud en Fresnillo, subordinado al Instituto de la Juventud Zacatecana 2004-2007.

Regidora Suplente en el período 2004-2007 en el H. Ayuntamiento de Fresnillo, Zacatecas.

Secretaria General y fundadora de Unión y Fuerza Juvenil A.C. de Junio de 2009 a la fecha.

Consejera de Área de la Unidad Académica de Ciencias Sociales, programa de Maestría en Ciencias Sociales, de la Universidad Autónoma de Zacatecas de 2014-2016.

Encargada de relaciones públicas y marketing en despacho jurídico Aragón y Asociados.

PÚBLICACIONES

Colaboradora semanal para el periódico en línea Periómetro, como **titular de la columna de análisis político y social "Tertulia"**, de Agosto a Diciembre de 2015.

Publicación del artículo **"Urbanismo como detonante de violencia"** en la revista internacional **Archivos de Criminología, Seguridad Privada y Criminalística**, año 3, no. VI enero-julio 2016, es una publicación semestral editada por: Wael Sarwat Hikal Carreón

Colaboradora de la Revista "Crítica, forma y fondo" de marzo de 2019 a la fecha.

EXPERIENCIA PROFESIONAL

Meritoria en la Agencia del Ministerio Público número 4 mesa 3 de la Sub-Procuraduría de Fresnillo de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Zacatecas 2006-2007

Oficial Secretaria Suplente de la Agencia del Ministerio Público número 4 mesa 3 de la Sub-Procuraduría en Fresnillo de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Zacatecas de Julio a Septiembre de 2006.

Socia y encargada de Marketing y relaciones públicas del Despacho Jurídico Aragón y Asociados desde 2007 a la fecha.

Asesora Jurídica del Patronato de la Feria Nacional de Zacatecas Edición 2011.

Docente en la Universidad Autónoma de Durango Campus Fresnillo de las asignaturas "Ciencias Políticas", "Teoría Económica", "Sociología", "Pensamiento Económico", "Historia", "Historia Universal" y "Derecho Internacional Privado" de Agosto de 2013 a agosto de 2019.

Docente de la Universidad Autónoma de Fresnillo, en las materias de “Taller de Relaciones Laborales” , “Sociología Educativa”, “Economía y Política Alimentaria”, “Aspectos Jurídicos y Éticos del Nutriólogo”, “Normatividad Educativa”, “Fundamentos Jurídicos” “Liderazgo y Gestión” , “Historia Universal Contemporánea”, “Historia de México” de Octubre de 2015 a julio de 2017.

Abogada Gubernamental en Auditoría Superior del Estado de Zacatecas, adscrita al Departamento de Investigación de la Unidad de Asuntos Jurídicos de junio de 2017 a junio de 2019.